

Aveyron Les vertus de la coopérative d'activités

Rodez | Cahier 1 | P.3

Aéroport cleve des contrôleurs le trafic perturbé

Rodez | Cahier 1 | P.2

Midi Libre

Rodez | Mardi 3 avril 2012 | n 24256 | www.midilibre.fr

0,90 €

Rodez Confort et autonomie

à l'Ehpad de

Les vertus citoyennes d'une coopérative d'entrepreneurs

Capcoop | La coopérative d'activités et d'emploi d'Onet reçoit le soutien d'IES.



Un partenariat avec la coopérative régionale de financement. Photo : Y.E.

Créée en avril 2010, après le regroupement de Rile 12 et régare Aveyron, la coopérative d'activités et d'emploi Capcoop comptait alors une vingtaine d'entrepreneurs-salariés. Preuve des vertus de cette formule pas tout à fait comme les autres, deux ans plus tard, ils sont aujourd'hui quarante-quatre. Majoritairement, dans le domaine des services aux personnes et aux entreprises (47%), mais aussi dans l'artisanat (34%), notamment l'artisanat d'art, et le commerce (7%). Hier, les responsables de l'entreprise coopérative et participative (Scop) d'Onet ont franchi une étape supplémentaire, en signant une convention de partenariat, pour une durée de cinq ans, avec la coopérative régionale de financement IES (initiatives pour une économie solidaire). Forte de 692 coopérateurs et dotée d'une épargne solidaire et sociale d'un million d'euros, IES intervient sous forme de titres participatifs.

« En finançant des coopératives d'activités, on finance des créateurs d'activités »
Bruno Fieux, président d'IES

« L'approche collective d'une coopérative d'entrepreneurs donne de la force », souligne, avec conviction, la gérante de Capcoop, Huguette Clignet. Et les résultats sont particulièrement probants, avec un taux de réussite de 86% au bout de trois ans pour les créateurs d'activités qui sont passés par une coopérative. Bénéficiant du soutien du conseil régional, membre du réseau "Coopérer entreprendre", Capcoop rayonne sur l'ensemble du départe-

ment (avec des permanences à Decazeville, Espalion, Millau, Saint-Affrique, Villefranche-de-Rouergue) et peut s'appuyer aujourd'hui sur une équipe de cinq salariés. L'une des conditions essentielles pour rejoindre la coopérative et bénéficier du statut d'entrepreneur-salarié est d'être, avant tout, porteur d'une activité pérenne. Souhaitant aller encore plus loin dans sa démarche, Capcoop va mettre en place une école de sociétariat pour « apprendre à participer à une entreprise partagée. » Embauché en CDI à temps partiel, l'entrepreneur perçoit une rémunération qui évolue en fonction de son chiffre d'affaires. Il contribue aux services d'hébergement de la structure de la coopérative, à hauteur de 10% de sa marge brute.

« L'objectif est de permettre à des entrepreneurs d'inventer une nouvelle forme d'exercice, en s'appuyant sur la mutualisation », précise la conseillère régionale, Marie-Christine Pons, rappelant que l'économie sociale et solidaire représente 12% des emplois de Midi-Pyrénées. Un pourcentage encore plus conséquent en Aveyron. « En finançant des coopératives d'activités, on finance des créateurs d'activités, en partageant des valeurs éthiques fortes, dont la place de l'homme dans l'entreprise », insiste, pour sa part, le président d'IES, Bruno Fieux. Des valeurs que partage pleinement le maire de Sébazac-Concourès et vice-présidente de l'Agglo, Florence Cayla: « C'est une économie à laquelle je crois depuis longtemps, qui accorde de la place à tout le monde, avec une gouvernance qui permet de mieux impliquer chaque individu. » Ou comment redonner à l'humain la place qui devrait être la sienne.

JOËL BORN

L'Ehpad de Saint-Cyrice soignera son confort et son autonomie

Humanisation | Un programme de 4,8 M€ vient d'être réalisé. Avec, notamment, un espace multisensoriel et de détente.

Véritable institution ruthénoise ouverte à la fin des années 60, l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes de Saint-Cyrice est, aujourd'hui, une maison de retraite où sont privilégiés à la fois la convivialité, l'intimité, le confort, tout en garantissant au maximum l'autonomie de chaque résident accueilli. L'inauguration, hier en fin de matinée, des importants travaux d'humanisation menés sur l'une des ailes anciennes du bâtiment est ainsi venue confirmer, si besoin était, l'intérêt premier porté par la Ville (via le CCAS) à la qualité de la prise en charge des personnes âgées.

« L'humanisation de cet Ehpad a vocation à répondre aux exigences de confort que nos aînés sont en droit d'attendre », a affirmé, clairement, Christian Teyssède, tout en insistant sur l'importance, financière (4,8 M€) et sociale, de ce chantier. « Saluer cet investissement, c'est saluer le travail qui est mené en faveur des personnes âgées, a poursuivi le maire. Il faut savoir que Rodez figure au premier rang national pour la qualité et le prix de journée des maisons de retraite publiques ».

Remise en conformité des chambres, accessibilité facilitée, salles de bains thérapeutiques et réalisation d'un espace "snoezelen": telle a été la nature de ce programme d'humanisation qui répond à une volonté forte « d'accorder aux aînés la place qui est la leur, celle de citoyens à part entière, dans un lieu chaleureux et adapté ».



La salle "snoezelen" est un vrai "plus" pour les résidents en quête de détente.

L'espace "snoezelen" est une pièce privilégiée de détente, une salle multisensorielle permettant d'accueillir les résidents « afin de les apaiser et de leur procurer bien-être ». Elle dispose d'un matelas d'eau, d'un diffuseur d'arômes, de deux fauteuils relaxants, de deux colonnes à bulles et d'un projecteur d'images. « Des séances de réflexologie de 45 minutes sont organisées, ainsi que des séances d'apaisement et de communication sensorielle », explique Régis Martin, le directeur de l'Ehpad. Il s'agit de créer pour nos résidents un environnement favorable à la détente ».

Avec à ses côtés Muriel Combettes, pré-

sidente de l'Office de Rodez, Christian... à souligner en concluant que les travaux d'humanisation de Saint-Cyrice est... pour répondre à tous les résidents ». « Cet investissement est un "plus" pour le quartier et permet au mieux vivre

La capacité d'accueil de ce est de 102 lits d'hébergement dont 16 sont dédiés aux personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer propose également 2 accueils de jour.

Sur la piste routière

Prévention | 700 enfants sont attendus.

Après quelques années d'absence, en raison de problèmes de locaux, la piste de la Prévention routière vient de faire son retour auprès des écoliers de la ville en s'installant, pour la première fois, dans la toute nouvelle salle des fêtes. Depuis hier et jusqu'à vendredi, plusieurs centaines d'enfants sont accueillies par les poli-

ciers ruthénois qui assurent la gestion de la piste. Des écoliers de Rodez, Onet-le-Château, Olemps, Le Monastère, mais aussi des pensionnaires de l'Institut médico-éducatif et de jeunes déficients sensoriels du CDDS. Comme chaque année, les meilleurs seront sélectionnés pour les épreuves régionales.



Les écoliers de Sainte-Proclue ont participé, hier, à la journée de la Prévention routière.

Venez découvrir au Bowling du Rouergue restaurant Gilbert B... le "Bœuf Pascal"

en collaboration avec Arcadie sud-ouest et la maison Conquet à Laguiolle.

